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REUNIÃO ORDINÁRIA – 14/03/2024 

 

Aos quatorze dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, na sala de 

reuniões do CRAS Monte Alegre, aconteceu a reunião ordinária do Conselho 

Municipal dos Direitos da Mulher. A reunião contou com a seguinte pauta: Fim de 

Semana da Mulher; II Encontro de Políticas Públicas para Mulheres; Atestado de 

Regularidade do Conselho e Fundos Municipais dos Direitos da Mulher – ARCF. 

Dando início, a presidente Bruna Luana Souza Javorski apresentou os 

resultados do evento “Fim de Semana da Mulher: A beleza de ser quem eu sou”, 

destacando e agradecendo a participação de todas as pessoas envolvidas no 

planejamento e organização. Relatou que o evento foi um sucesso, que atingiu 

um grande número de participantes e que entende que o objetivo foi alcançado. 

As conselheiras sugeriram ações futuras, como a inclusão do futebol dentro das 

atividades esportivas, bem como, meios para atingir outros públicos. Dando 

continuidade, Bruna repassou a fala para Flávia Bueno da Luz e Niama Cristini 

Gris, para retorno em relação à participação no II Encontro de Políticas Públicas 

para Mulheres, de organização da Secretaria de Estado da Mulher, Igualdade 

Racial e Pessoa Idosa (SEMIPI), que aconteceu no município de Curitiba, entre 

os dias 27 e 29/02. Niama iniciou a fala relatando detalhadamente a 

programação do evento, destacando as falas e mensagens que lhe chamaram 

atenção, tendo complemento por parte de Flávia. Ambas apontaram a 

necessidade de discussão sobre a implantação de um Núcleo Maria da Penha 

(NUMAPE) no município, o qual pode estar vinculado à instituição de ensino 

superior pública ou privada. Neste sentido, acordou-se que a diretora da Unifateb 

será convidada para a reunião do próximo mês. Destacaram também a iniciativa 

do Estado em criar ouvidorias internas, para suas servidoras, a fim de ser um 

canal de registro de denúncias de violências dentro do ambiente de trabalho ou 

externas. Conforme já havia sido discutido em outras reuniões, a proposta será 

apresentada para a Secretaria Municipal de Administração, também durante a 

próxima reunião. Niama sugeriu ainda que, através da apresentação de boas 

práticas de outros municípios, seja realizada uma campanha com bares e hotéis, 

visando coibir a violência contra mulheres nesses espaços. Sugeriu-se a 

realização de ações no mês de agosto. Flávia ainda apresentou o projeto 



referente ao transporte coletivo, de que no período noturno a mulher pode optar 

por desembarcar mais próximo do local desejado. As conselheiras citaram que 

já há esta iniciativa em Telêmaco Borba, sendo reforçada a importância de maior 

publicidade. Seguindo a pauta, Bruna comentou sobre a Resolução nº 16/2024 

(SEMIPI) sobre o Atestado de Regularidade do Conselho e Fundos Municipais 

dos Direitos da Mulher – ARCF, que o conselho tem até o dia 28/03 para 

preencher formulário e enviar documentos que comprovem que o órgão está em 

pleno funcionamento. Neste sentido, as conselheiras apontaram a necessidade 

de elaboração do Plano Municipal de Políticas para as Mulheres, o qual logo será 

cobrado por parte da Secretaria de Estado, mas mais do que isso, trará ações, 

que pactuadas intersetorialmente, organizarão e garantirão a oferta de 

atendimento e serviços às mulheres. Por fim, Niama apresentou que no dia 08/03 

participou de uma ação promovida pelo Batalhão da Polícia Militar e Ordem de 

Advogados do Brasil (OAB/PR), destinado às policiais militares a fim de 

apresentar o trabalho desenvolvido pela rede, bem como, informar quanto às 

questões relativas à violência contra a mulher. Compartilhou que as policiais se 

colocaram à disposição para palestras/encontros com grupos, com o objetivo de 

abordar sobre a Patrulha Maria da Penha. Nada mais havendo a tratar, eu Flávia 

Bueno da Luz lavrei a presente ata, que se aprovada seguirá assinada por mim 

e pelos/as demais presentes. 


